
車長籲勿罷工 狂接「午夜凶鈴」
遭起底報復 私隱外洩 批反對派口講民主打壓異見者
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社會近期
流行就某些
爭議性議題
進行網上聯
署，每次也

聲稱動員到幾百、幾千，
甚或幾萬人響應。然而，
有關數字是否「作大」？
其中的聯署人又是否知情呢？有港鐵員工向
香港文匯報反映，在近日網上瘋傳的「港鐵
職工聯署」支持罷工的信件中，發現自己和
幾名同事的名字，但眾人都異口同聲表示未
有授權落其名字，懷疑「被聯署」，他批評
說：「這個行為卑鄙，是挾數百名同事之名
來跟公司談判！」
在東鐵線擔任站務主任的郭志強向香港文

匯報記者表示，他於7月27日在facebook群組
「MTR serect」發現一封「港鐵職工聯署
信」，號稱有約530名車站站長、站務主任及
車站助理聯署，向港鐵提出4項訴求，包括釐
清各部門在黑白人衝突事件上的責任；向警
方追究責任等，否則會有罷工等工業行動。
然而，郭志強仔細一看聯署名單，驀然驚

覺自己的名字竟在其中。他之後再看到幾名
東鐵線同事的名字，並致電查問，結果眾人
都表示在不知情下「被聯署」。

感驚訝憂心向人事部備案
郭志強直言，包括他在內的多名同事都感到

驚訝和憂心，已馬上向公司人事部備案，人事
部回應稱不會因此而針對任何同事：「我哋真
係好無辜，因為我哋係絕對唔支持罷工，但究
竟係咪真係無影響？無人知。」郭續說，公司
內部一直傳言有關的聯署信是由一名將軍澳線

梁姓車長發起，「我哋東鐵線同事同佢唔識，亦完全無
交往；講真，我亦唔信佢識得幾百個(聯署名單)同事，我
懷疑佢在內部電郵收件人名單中，直接Copy(複製)落聯
署信，事件令人質疑究竟名單有幾成真？」
他批評，有關人士行為卑鄙，是「挾數百名同事之
名」來跟公司談判。港鐵回應稱「被聯署」行為完全不
可接受，促請該等人士停止。
郭志強的事件或許只是冰山一角，當一份聯署名單達

幾百至上萬人，一般人又會否逐一去查證真偽呢？今天
是港鐵職工「被聯署」，難保明天是你和我。

■香港文匯報記者 明其道

譚建釗向香港文匯報記者展示「被
起底」的經過和情況，「我在

『三罷』前已連日呼籲港鐵職工不要
參加罷工，不久我的個人資料包括手
機號碼、個人照片及所駕駛的鐵路路
線，在一個黃絲Telegram群組『阿囝
搵老豆老母』中瘋傳。」

遭電話滋擾 憂漏接會員求助
譚建釗自此被反對派「盯上」，後
患無窮，先有人在WhatsApp向他傳遞
辱罵訊息如「傻×」，或其他粗口問
候；之後他連續幾天從早到晚都收到
大量沒有來電顯示的電話滋擾，高峰
時每日收到十幾個來電或「午夜凶
鈴」，嚴重影響到譚的日常生活：
「除咗深夜打嚟阻住瞓覺之外，最大
問題係我做工會，有時會有手足用沒
有來電顯示的電話打畀我，我現在都
唔敢聽，可能會miss(錯過)一些會員求
助電話。」

談及事件，譚建釗表現憤怒之餘，
更多是擔憂：「好彩我好少擺相上
facebook，暫時無禍及家人。我現在最
怕他們（激進分子）知道我駕駛邊條
鐵路線，會搵人來搞事，影響到鐵路
安全。」譚續說，擔任工會副主席近4
年，經歷過大大小小的爭議性事件，
豈料一句「唔好罷工」成為反對派眼
中釘，甚至被網絡欺凌。
最諷刺是反對派口口聲聲說民主、

自由，卻連容納反對聲音的胸襟也欠
奉，「話爭取民主、自由，但卻容不
下其他人講一些他們唔鍾意的話。我
覺得佢哋已經失去理性！」
其實，慘受網絡「起底」之苦的不

只他一人。譚建釗透露，7月21日元
朗西鐵站黑白衣人衝突中，涉事的女
車長也被人「起底」，其後她感到十
分困擾，情緒起伏巨大，要休假至
今。據悉，港鐵曾與該女車長討論過
休假後，有否需要調職，不再當車

長，雙方仍未有共識。

爆料者可坐監 專員籲投訴
香港個人資料私隱專員黃繼兒向香

港文匯報記者表示，《私隱條例》第
六十四(2)條規定，在未經資料使用者
同意下，如任何人披露取自該資料使
用者的任何個人資料，而該項披露導
致該資料當事人蒙受心理傷害，不論
其意圖如何，披露者均屬犯罪，最高
是罰款100萬元及監禁5年。至於上述
個案是否違法，將取決於案件中的所
有相關事實，專員呼籲譚建釗向公署
作出投訴。
港鐵則回應稱，「起底」行為完全

不可接受，促請相關人等停止對港鐵
員工的滋擾行為。港鐵發言人續說，
深切明白同事因為近日的公眾活動，
面對巨大挑戰及壓力，正為同事提供
適切協助，包括按其需要安排專業輔
導服務。
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香港文匯報訊（記者 明其

道）反對派日前鼓動罷工行動，

據悉只有極小撮的港鐵職員響

應，故當日早上隨着「不合作

運動」結束後，列車服務旋即

回復正常，這一切有賴工會之

前力抗惡勢力，身兼鐵路工會

聯合會副主席的港鐵車長譚建

釗為呼籲同事堅守崗位費盡唇

舌，還因此招惹反對派「起

底」報復，他的個人資料被放

在網上公諸天下，之後他更在

半夜收到大量沒有來電顯示的

電話滋擾，他批評反對派支持

者講一套，做一套，「話爭取

民主、自由，但卻容不下其他

人講一啲佢哋唔鍾意嘅話！」
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香港文匯報訊（記者
甘瑜）示威暴徒專門針對
香港人？亂港暴徒前日罷
工不成，改為四出堵塞交
通，誓要迫其他港人陪自
己罷工，並一再與有出行
需要的港人對罵甚至動
手。不過，網上流傳前日一段暴徒阻礙地鐵
開出的短片，數名暴徒擋在車門位置「阻住
地球轉」，被一眾香港市民一再批評仍面不
改容，但當一名高大外國人爆粗要求他們
「Get out（走開）」時，他們就毫無氣焰，
最後更乖乖聽從。不少網民揶揄這些暴徒廢
青有「真正的奴性」，揶揄他們當標榜示威
者是大學生，卻連簡單英文對答都做不到。

老外一句「Get out」
暴徒面懵即縮

Tony Yuen︰廢青連中
文都成日寫錯，英文就
更加唔靈光啦。

Rene Wong︰冇理由
㗎 …… 示 威 係 「 學
生」……係「大學生」
喎……

Joey Lau︰跟（根）本
佢哋只係識蝦自己香港
人，可恥。

Yuk Ling Huen︰又唔
識英文又要威，連外國
人都唔幫你地（哋）班
廢青，因你哋已超越市
民界線，影響民生！

Alex Chiu︰又話自己唔
係中國人，但係英文又唔
識講，咁你算係咩啫？

Kt Shiu︰換轉係香港人
（出聲叫他們走開），
實比（俾）暴徒狂打。

Chi Lam Ncl︰話人地
（哋）「毅進仔」，自
己連對話都搞唔掂。

Jyc Leun︰人哋叫佢
Get out，佢眼光光，連
隔離（籬）金毛強都係眼
光光，佢哋淨係欺負警
察，（、）老人家，同無
辜市民。

香港文匯報訊 (記者 文森)反對派藉
《逃犯條例》修訂風波煽動連串的示威
浪潮，而且暴力程度更有升級趨勢。工
聯會表示，過去兩個月旅遊、零售、飲
食及酒店等多個行業均受到不同程度的
打擊。暑假原本是酒店業旺季，但本月
的預訂率僅四成，房價下降15%；另
外，自6月起已累積有6間酒樓結業。工
聯會擔心事件令本港的就業情況持續惡
化。
香港旅遊聯業工會聯會秘書長林志挺

表示，前日的罷工行動令逾200班來往
香港航班及35個外遊旅行團取消，「旅
行團領隊以往每月要帶三四個團方可維
持生計，現旅行團數字下跌，領隊收入
大幅下跌。」
除罷工外，近日的示威集會活動屢次演

變成暴力衝突亦嚴重毀壞香港的形象，令
訪港旅客數字下跌，不少原定在港舉辦的
展覽和商務活動皆取消，林志挺指有旅客
原本預定了5晚酒店房間，但有見暴力事
件頻生，在港住了兩晚後提早退房離港。
暑假原本是旅遊旺季，酒店房價會較
貴，但本月的酒店房價較平日下降

15%，而且預訂率只得四成，林志挺指
大部分酒店預料會錄得虧損，相信員工
今年的花紅「凍過水」。

6月至今6酒樓結業
飲食業亦受近日的暴力示威活動影響，

從6月至今已有6間酒樓結業，當中更包
括位於屯門、荃灣及九龍塘等地區的屋邨
酒樓，林志挺指屋邨酒樓做街坊生意，理
應不太受旅客減少影響，「但當旅遊業不
景氣，就會拖累其他行業，影響本地市民
的消費意慾，屋邨酒樓首當其衝，估計接
下來都會有酒樓陸續結業。」
林志挺又表示，有僱員因市道低迷被迫

提前清假，甚至有酒樓硬性規定僱員每月
多放兩天「無薪假期」。他相信會構成連
帶效應，最後蔓延到本港各個行業。
工聯會立法會議員何啟明亦於社交網

站發文指，示威者於路中心噴寫「免於
恐懼的自由」等字句實為諷刺，原本人
流熙攘的彌敦道因社會暴力事件變得死
寂，連便利店及超市也沒有營業，他指
責示威者的暴力行為及無差別破壞，為
市民帶來恐慌情緒。

工聯憂以暴易暴社會更動盪 酒
店
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暴徒爆響口 八達通「當糧出」
香港文匯報訊（記者文森）參與暴力
衝擊的暴徒，真的只為追求「民主」、
「自由」咁單純嗎？最近愈來愈多現象顯
示，暴徒出街搞事疑「有糧出」，有網民
更在示威現場拍到一大堆超市現金券、零
食等任由暴徒拿取。也有暴徒惠顧過的小
店老闆透露，暴徒們消費時出手闊綽，有
人更向老闆透露示威現場有人向他們派發
數張、儲有250元餘額的八達通卡「當糧
出」。
一名小店老闆向社交群組成員透露，
一次示威期間，一名暴徒中途休息進入其
小店惠顧，「有些後生仔十多歲，走來我
這裡買東西吃(堂食)，並問我可不可以使
用八達通找數，我說可以。當時，他戴着
豬嘴口罩，我叫他除下口罩唞下氣先。」
該名暴徒胃口好，一口氣點了兩杯凍
飲及一杯雪糕，老闆好奇便跟他搭訕，

「我問他出來參加示威遊行，母親會不會
責罵？他答：『我媽媽不會罵我，還支持
我。』」該餐暴徒花費百多元，用八達通
付款後只剩十多元餘額，老闆便提醒他有
空便增值。對方竟答：「何需增值？我有
十幾張八達通卡！」老闆遂問：「為什麼
有這麼多卡？」
暴徒便在口袋裡，拿出14張八達通
卡，並向老闆說：「每張有250元餘額，
如果餘額不足就棄掉。」老闆感奇怪便問
因由，暴徒便答：「這都是示威前線有得
派，我口袋裡還有很多惠康、百佳、麥當
勞的100元、20元現金券。」
暴徒便從口袋掏出大疊現金券，還問

老闆說：「你要不要(現金券)？」老闆搖
頭婉拒，內心計算着他們的酬勞，老闆心
想：「去示威當係做暑期工，一日成千
幾、二千元都幾和味。」

香港文匯報訊（記者 文森）反對派前
日煽動全港罷工，要求政府回應他們的
「五大訴求」，工聯會質疑現時的所謂
「示威」已經偏離原來反對《逃犯條
例》修訂的目的，並批評有關行為愈趨
暴力，指一般市民的生活已經受到影
響，擔心事件若未能盡快平息會出現有
人以暴力反暴力，令社會變得更加動
盪。
工聯會理事長黃國昨日在記者會上表
示，除社福及航空業外，前日的罷工未
獲太多市民「打正旗號」參與，指社會
大致仍能維持正常運作，但呼籲僱主可
以體諒當日因為交通狀況大受影響而遲
到或未能上班的僱員，切勿因而扣減員
工的勤工獎。
暴力示威已經持續一段時間，黃國認
為「示威者」的目的已經由初時的反修
例變成「港獨」，「如果要爭取政府回
應五大訴求，應找特區政府，他們為何

要到中聯辦？將國旗扔下海更是挑釁中
央的行為。」
黃國又批評，那些所謂「示威者」的

行動愈來愈暴力，市民雖然有示威的自
由，但他們不能阻礙其他人上班，認為
一般市民的生活及工作已經開始受到影
響，透露部分市民遇上「不合作運動」
時已經顯得十分激動，擔心運動持續會
出現有人因自衛而以暴力反暴力，「法
治及多元包容的社會核心價值近日已經
出現大倒退，希望社會可以明確向暴力
說不。」

現時首要工作是解決暴力
黃國並表示，現時所謂的「五大訴

求」已經不再是示威的焦點，而調查事
件亦屬善後工作，強調現時的首要工作
是解決暴力問題。
黃國認為，政府官員應改變現存的

「精英心態」，他建議林鄭月娥與一眾

問責官員應多落區，會見不同立場的人
士，全面了解民情，在新一份施政報告
推出針對性措施改善房屋、就業和貧富
差距等問題。

■黃國(左)、林志挺(右)
香港文匯報記者文森 攝

■外國人爆粗時
暴徒毫無氣焰。

■有人向老闆透露示威現場有人
向他們派發現金券及八達通卡
「當糧出」。

■郭志強

■郭志強在不知情下「被聯署」。（紅圈
示）

■譚建釗的個人資料，在一個黃絲Tele-
gram群組「阿囝搵老豆老母」中瘋傳。

■譚建釗因
呼籲同事堅
守崗位，因
此招惹反對
派「起底」
報復。

■ 有 人 在
WhatsApp
向譚建釗傳
遞辱罵訊息
如「傻×」。

網民點睇


